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COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

17 AVRIL 2024 

 

L’an deux mille vingt-quatre, le dix-sept avril, à dix-neuf heures, 
Le Conseil d’administration du Comité de Seine Maritime de Handball s’est réuni, sur convocation de son 

Président, en visioconférence. 
 

Présent(s) : Mmes Clémendina BARBATI, Dominique CAILLAUD, Cathy MORISSE, Isabelle RICARD, 

Françoise TERNOIS et Mrs Bernard CAILLAUD, Alexandre LEBIGOT, Jean-Luc LIGUORI, Mathieu PERRU, 

Lionel STURM, Vincent THOUMYRE 
Invité(s) présent(s) : Isabelle ROUSSEL (Assistante de direction), Matis VERDIER (Co-Responsables 

Commission Beach Handball) 
Excusé(s) : Jocelyne NOURTIER, Gérard CARDON, Patrick METAYER, Patrick MEZARA, Thierry THOMAS 
Invité(s) Excusé(s) : Nicolas MARAIS (Président de la Ligue de Normandie), Olivier CLERMONT (CTF 

Comité 76), Corentin LOYER (Co-Responsables Commission Beach Handball) 
 

Le Président après son mot d’accueil, rappelle l'ordre du jour de la réunion : 
1. Informations du Président 
2. Situation de la Trésorerie 
3. Point sur les Actions de Développement 
4. Réflexion sur les suivis d’arbitres 
5. Médailles Comité et Ligue 
6. Bilan du Tournoi International Hand-fauteuil – 2 et 3 Mars 2024 au Kindarena 
7. Infos Beach Handball 
8. Questions diverses 
 

 

1. INFORMATIONS DU PRESIDENT 
 

Le Président Jean-Luc LIGUORI ouvre la séance en visio par quelques rappels et informations : 

 

Le prochain CA se déroulera le vendredi 31 mai 2024 à la Bertelière : il conviendra de faire le point sur 

toutes les commissions, d’annoncer les projets à venir, d’évaluer le budget prévisionnel, le montant des 

redevances et toute autre tâche préparant l’Assemblée Générale à venir. 

 

Les élections pour la nouvelle mandature se dérouleront lors de l’AG du Vendredi 28 juin 2024 à 

FECAMP. Les clubs vont être rapidement informés, le dépôt des listes étant fixé au 27 mai 2024. 

Jean-Luc LIGUORI rappelle que ce 3ème mandat sera aussi son dernier en tant que président, comme le 

veut le règlement. 

 

Il manifeste sa grande satisfaction sur les actions du 6 et 7 avril autour du CRITERIUM DU JEUNE 

HANDBALLEUR et du HAND A 4 à GRAVENCHON, qui nous remercions de l’accueil, ainsi que de la MEGA 

FETE DU MINI-HAND du 14 Avril 2024 au TRAIT. Les retours sont très positifs, tant de la part des clubs, 

que des jeunes joueurs et leurs parents. Il félicite chaleureusement les équipes d’organisation de la 

Commission de Développement et le HBC BROTONNE-LE TRAIT pour son accueil. 

 

Jean-Luc LIGUORI livre une information arrivée la semaine précédente, lors d’un CA de Ligue, où 

Yannick PETIT a présenté un futur projet territorial pour la désignation des arbitres qui deviendrait de la 

compétence du territoire afin d’uniformiser le fonctionnement. Jean-Luc LIGUORI lui a proposé 2 

personnes pour participer à cette nouvelle architecture. 

Il constate cette nouvelle centralisation qui pose le problème de la disparition des comités. Néanmoins, 

il convient d’attendre la présentation officielle. 

 

Olivier CLERMONT, notre CTF, effectue de nombreuses interventions scolaires et multiplie 

l’accompagnement et le suivi des actions de certifications des jeunes arbitres dans les clubs. 

 

mailto:secretariat@handball76.com
mailto:5976000@ffhandball.net


 
CONSEIL D’ADMINISTRATION 

www.handball76.org Saison 2023/2024 

 

 

COMITE DE SEINE MARITIME DE HANDBALL - 10 rue du 19 Mars - 76120 GRAND-QUEVILLY 
 02.35.69.76.95    06 03 30 59 78    secretariat@handball76.com    5976000@ffhandball.net  

Association fondée en 1963, déclarée sous le n°4557 – B.O. du 08.03.64 
 

 

 

Le Président demande une mobilisation de toutes et tous pour le passage de la Flamme Olympique dans 

notre département (le 5 Juillet 2024) et souhaite que Vincent THOUMYRE le mette en relation avec 

Sébastien BANCE, référent du dossier pour le club d’YVETOT (qui verra la flamme passer chez eux). 

 

La journée du Hand-fauteuil présente un excellent bilan qui sera évoqué un peu plus tard lors de ce CA. 

 

 

2. SITUATION DE LA TRESORERIE 
 

Françoise TERNOIS, présente à cette réunion, en Visio prend la parole : 

« Tout d’abord je suis contente de vous retrouver et je tiens à remercier ceux qui m’ont soutenue 

pendant cette année difficile. 

Si cela peut vous intéresser et vous faire plaisir, je revis… j’attends impatiemment les prochains 

résultats afin de souffler, et reprendre mes activités de bon cœur. 

Durant cette année j’ai continué à effectuer le suivi du personnel et de leur rémunération afin d’assumer 

nos obligations sociales. 
 

Pour le bilan 2023 : 
 

UN TOTAL DE CHARGES DE 321 138.18 € au 31 DECEMBRE 2023. 

✓ Dont frais de personnel de 157 028.63 € 

✓ Des frais de développement en nette augmentation (Beach, Hand à 4, Hand-fauteuil, Hand-

adapté et Méga-Fête du Minihand) 

✓ Des frais de finalité (arbitrage) également en augmentation et l’indemnisation des intervenants. 

✓ Développement de l’ETD 
 

UN TOTAL DE PRODUITS DE 320 700.99 € au 31 DECEMBRE 2023. 

✓ La facturation faite aux clubs est de 272 826.85 € 

✓ Les subventions sont de 26 900.00 € 

✓ Une dotation du Beach de 1 000.00 € par un sponsor du Beach 
 

UN RESULTAT NEGATIF DE 437.19 € AU 31 DECEMBRE 2023 
 

LES DISPONIBILITES FINANCIERES SONT DE 332 074.20 € AU 31 DECEMBRE 2023 

        CONTRE 289828.26 € AU 31 DECEMBRE 2022 
 

LES CLUBS DEVAIENT 17 493.69 € AU 31 DECEMBRE 2023 

            CONTRE 48 827.09 € AU 31 DECEMBRE 2022 
 

Les chiffres sont provisoires car le dossier doit être contrôler par la SECNO, Et je dois revoir certaines 

provisions faites afin de garantir les chiffres. 
 

La provision de l’indemnité de départ en retraite d’Isabelle ROUSSEL a été effectuée partiellement pour 

une valeur de 24 192.00 € en 2021 lors de l’année COVID. Le reste sera imputé sur 2024 en charges. 

Quant au financement de cette indemnité il a été versé progressivement sur le compte IFC AVIVA et le 

montant au 31 décembre était de 34 345.93 €. 
 

En ce qui concerne le dossier ANS, le bilan financier a été établi et envoyé le 15 avril dernier pour une 

subvention de 5 500.00 €. 

Pour l’ANS 2024, il me reste à reconduire les actions et en trouver de nouvelles pour le 23 avril 2024. 
 

J’ai reçu de l’ANS PST 2024 LE DOSSIER SUPPORT EMPLOI qui est à examiner de près afin 

d’éventuellement nous aider dans le prochain recrutement, dont la fiche de poste vous a été envoyée. 
 

A ce jour, AU 17 AVRIL 2024, LES FINANCES SONT DE 275 666.49 € 
 

Je n’ai pas terminé la saisie pour 2024, mais vous aurez les chiffres lors du prochain CA, et la 

facturation « clubs » sera également faite. 

Tous les documents du bilan, compte de résultat 2023, le budget prévisionnel 2024, et les redevances 

et indemnités vous seront adressés lors de cette réunion. 
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3. POINT SUR LES ACTIONS DE DEVELOPPEMENT 
 

Isabelle RICARD fait le bilan des journées organisées autour du CRITERIUM DU JEUNE HANDBALLEUR 

(conjointement avec l’ETD) et du HAND A 4, et surtout la MEGA-FETE DU MINIHAND, cette belle journée 

qui aura permis de réunir de nombreux enfants issus de 16 clubs. 

Elle souhaiterait toucher encore plus de clubs, aussi il faudrait déjà réfléchir pour essayer de faire mieux 

pour la prochaine édition. Elle propose de banaliser la date de cette Méga-Fête afin de faciliter le 

déplacement des clubs et la présence des jeunes arbitres. 

Il est envisagé qu’une réunion soit mise en place entre la COC, le Développement, l’ETD et le Beach 

pour créer un calendrier commun des différentes pratiques. 

 

 

4. REFLEXION SUR LES SUIVIS D’ARBITRE 

 
Le Président a demandé à Patrick MEZARA et à Olivier CLERMONT de lancer une réflexion (en relation 

avec la CTA) sur l’accompagnement et le suivi des arbitres seinomarins (Publics « T3 » et « candidats ») 

afin notamment d’harmoniser les rapports et de trouver de nouveau accompagnateurs. 

Pour fidéliser puis former nos publics à l’arbitrage, les problèmes restent nombreux, liés à la lassitude 

mais surtout aux incivilités. 

 

5. MEDAILLE DU COMITE ET DE LA LIGUE 

 

La liste des candidat(e)s proposé(e)s pour les Médailles du Comité cette saison est adoptée par le CA. 

 

 

6. BILAN TOURNOI INTERNATIONAL HAND-FAUTEUIL - 2/3 MARS 2024 AU KINDARENA 

 

Ces deux journées de compétition au KINDARENA se sont très bien déroulées et on a pu compter 

jusqu’à 300 spectateurs pour le match de gala. 

Avec cette expérience, nous pouvons tout à fait espérer et envisager dans le futur l’organisation d’une 

compétition internationale en Seine-Maritime. 

 

Le HBC CANTELEU disputera sa Demi-finale de COUPE DE FRANCE « Hand-fauteuil à 4 » à CANTELEU le 

5 mai 2024 contre un club Breton. En cas de qualification, La FINALE se déroulera le 18 Mai 2024 à 

PARIS (Porte de la Chapelle) à l’ADIDAS ARENA. Avant, cette échéance, le club ira à METZ et DIJON. 

Il est prévu que Jean-Luc LIGUORI et Cathy MORISSE, rentrant de l’AG FFHB à LILLE (du 3 au 5 mai), 

enchaînent sur la Demi-finale de Coupe de France pour venir soutenir le HBC CANTELEU. 

 

Concernant le « Hand-fauteuil à 6 », se joue cette saison le CHAMPIONNAT DE FRANCE. 

le HBC CANTELEU est dans le « Groupe Nord » à NANTES avec 6 équipes. La FINALE, qui est l’objectif 

affiché du club, est prévue à MONTARGIS le weekend du 1er/2 juin 2024. 

 

Isabelle RICARD remercie le HBC CANTELEU pour l’organisation d’un SETT (soirée de formation 

technique avec l’ITFE) autour de la découverte du Hand-fauteuil qui s’est tenu le Mercredi 3 Avril 2024. 

Cette soirée encadrée par notre CTF, Olivier CLERMONT et animée par Alexandre YGOUF (entraineur 

HBC CANTELEU), s’est déroulée en la présence d’intervenants du club venus partager leur expérience 

(Adrien LE PRIOL - Arbitre Hand-fauteuil et Gaëtan TAFFOREAU - Equipe de France Hand-fauteuil) 

Cette action est à renouveler. 

 

 

7. INFOS BEACH HANDBALL 
 

La détection de cette nouvelle génération a débuté les 9 et 10 Mars à EU et au HAVRE. 

Les nouveaux encadrants montrent toute leur motivation dans le projet. 

Nous avons dû subir un problème en arrivant à EU, le terrain était sale et il a fallu le nettoyer. Ce 

problème est remonté en interne entre le club et la mairie d’EU qui devait au départ faire le nécessaire 

pour la reprise cette saison de Beach. 
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Matis VERDIER a reçu une sollicitation téléphonique du HB OCTEVILLE SUR MER pour une initiation de 

BEACH au club. Jean-Luc LIGUORI rappelle que le club doit, au préalable de toute confirmation, nous 

faire parvenir sa demande par voie officielle (mail ou courrier). 

 

Une réunion est prévue avec la Ligue de Normandie au lendemain de ce CA, sur l’organisation des 

Intercomités de BEACH. Notre objectif sera de nous qualifier avec nos 2 Sélections (Masculins et 

Féminines 2008/2009/2010) pour le Tournoi Inter-Territorial du 2 Juin 2024 à RENNES. 

 

Matis VERDIER et Corentin LOYER sont convoqués par la FFHB pour arbitrer à LACANAU sur un tournoi 

international. 

 

Le Président se montre très satisfait du dynamisme de la commission et de ses membres. 

 

 

8. QUESTIONS DIVERSES 
 

La fiche de poste du remplacement d’Isabelle ROUSSEL a été envoyée en direction des clubs, de la 

Ligue de Normandie et de la FFHB. Jean-Luc LIGUORI remercie Françoise TERNOIS pour la mise en 

conformité avec les règlements d’embauche. 

 

Aucun autre point, ni question diverse. 

 

 

L’ordre du jour étant épuisé, le Président déclare la séance levée à vingt heures et dix minutes. 
 

De tout ce que dessus, il a été dressé le présent procès-verbal qui, après lecture, a été signé par le 

Président. 
 

 Secrétaire de séance Le Président 
 Vincent THOUMYRE Jean-Luc LIGUORI 
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